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A través de los números  
44.8 millones de tarjetas de crédito vigentes se registraron en el primer 
trimestre de 2025, la cifra más alta desde 2002. 87 por ciento ha sido el 
máximo histórico de uso de tarjetas de crédito, en 2009, Hoy solo se usa el 
51.1 % de las vigentes. 22.9 millones de tarjetas de crédito en el país están 
activas, aunque se tienen registradas 44.8 millones de plásticos vigentes. 

EL ECONOMISTA   

Crédito agropecuario, en declive  
El otorgamiento de crédito por parte de la banca al sector agropecuario, 
silvícola y pesquero ha venido en franco deterioro después del repunte 
registrado en diciembre del año pasado, de acuerdo con las cifras de Banco 
de México (Banxico). Sólo de abril a mayo apenas registró un avance de 0.1 
por ciento nominal, luego que de marzo a abril el saldo de este portafolio 
registrara una contracción de 3.6 por ciento, de febrero a marzo una 
reducción de 2.0 por ciento y de enero a febrero una disminución de 2.7 por 
ciento, todos nominal. A decir del expresidente de la Asociación de Bancos 
de México (ABM), Julio Carranza Bolívar, reconoció que uno de los desafíos 
en el sector agropecuario es el acceso al crédito bancario en condiciones 
competitivas. Y es que, dijo, aun cuando el sector agropecuario en el país 
tiene un gran potencial, el problema para la banca es que mucho no cuentan 
con información clara sobre la producción. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Retiran negocio fiduciario de bancos intervenidos  
A fin de garantizar la continuidad operativa de los fideicomisos que 
administran CIBanco e Intercam Banco, instituciones intervenidas por la 
autoridad regulatoria, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
informó que inició un proceso para escindir el negocio fiduciario de ambas 
instituciones. "Esta acción se llevará a cabo bajo las disposiciones vigentes 
en materia financiera y en estrecha coordinación con las autoridades 
supervisoras", indicó Hacienda. La dependencia precisó que la solución 
consiste en la transmisión temporal del negocio fiduciario a entidades de la 
banca de desarrollo mexicana, con lo cual se permite que los fideicomisos 
sigan en operación sin interrupciones, en beneficio de sus fideicomitentes, 
beneficiarios y terceros involucrados.                                              EL FINANCIERO   
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Gana el premio al mejor  
Con una presencia de 125 años y mil 200 sucursales en México, Grupo 
Financiero Banorte fue reconocido por quinto año al hilo por la revista de 
análisis financiero World Finance como el Mejor Banco de Consumo y el de 
Mejor Gobierno Corporativo en el país. El presidente del Consejo de 
Administración de Grupo Financiero Banorte, Carlos Hank González, aseguró 
que "nuestra visión de hacer lo ordinario de manera extraordinaria nos 
permite innovar para brindar la mejor experiencia, a través de la tecnología 
y el talento de las personas que pertenecemos a esta familia". El premio 
otorgado a la institución bancaria reconoce la innovación tecnológica e 
inclusión financiera, además de considerar su compromiso con prácticas 
corporativas transparentes y sostenibles. Esta combinación, señala WF, le ha 
permitido consolidarse como una de las instituciones más confiables y 
robustas del país. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Muestra banca interés en desarrollar vivienda  
La banca privada tiene interés en participar en algún momento dentro del 
proyecto encabezado por el Gobierno federal de construir más de un millón 
de viviendas de interés social durante el actual sexenio, comentó Rodrigo 
Padilla, director general del Banco Inmobiliario Mexicano (BIM). "Nos da 
gusto ver que se va a hacer este esfuerzo por alcanzar a la parte de la 
población que no no se venía atendiendo. En este momento, de manera 
formal, no hay un un espacio en el que podamos intervenir. "Lo vemos muy 
bien para nuestra industria, muy bien por el impacto social que esto va a 
tener, lo vemos con entusiasmo, y esperemos que más adelante, pues la 
banca también pueda participar", dijo en entrevista la semana pasada. 

REFORMA   
 

Bankaool invertirá en su expansión digital y física  
Bankaool se encuentra en una fase de crecimiento y fortalecimiento con 
ambiciosos planes de expansión que incluyen una inversión de 200 millones 
de dólares en lo que resta del sexenio. 
En entrevista, Juan Antonio Pérez Simón, director general del banco de 
origen chihuahuense, compartió que se llevará a cabo la apertura de nuevas 
sucursales, la adopción de tecnología y la ampliación de la oferta de 
productos. Destacó que la apuesta responde al potencial de bancarización 
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en México, donde la penetración de cuentas digitales es significativamente 
menor que en otros países de la región. "La OCDE menciona que en México 
tan sólo hay 40 millones de cuentas digitales y en Chile, que es el país más 
alto, son 80 millones. Esto te dice que en México, todavía hay mucho 
mercado por cubrir", explicó el director general. 

EXCÉLSIOR   
 
 

 

De los ahorradores de la banca 0.2%, tiene cantidades 
mayores a las que protege el seguro  
De los 117 millones de ahorradores que hay en la banca mexicana, 0.2%, o 
alrededor de 200,000, tienen cantidades mayores a las que cubre el seguro 
de depósitos que administra el Instituto para la Protección al Ahorro 
Bancario (IPAB). El seguro de depósitos cubre el equivalente a 400,000 
Unidades de Inversión (Udis), que hoy equivalen a más de 3.3 millones de 
pesos por ahorrador y por banco. Para tratar de recuperar el resto, tendrían 
que esperar hasta que se liquide la entidad y ver qué tanto más podrían 
rescatar, proceso que puede llevar años y que, sin embargo, no garantiza que 
les sea devuelta la totalidad. Hoy, clientes de CIBanco e Intercam, se 
encuentran en la incertidumbre, toda vez que, tras los señalamientos hace 
unos días del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, en el sentido de 
que estas entidades, así como Vector Casa de Bolsa, habrían permitido 
operaciones de lavado de dinero, fueron intervenidos temporalmente por la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 

EL ECONOMISTA  
 

Afianzan dinero de clientes  
Los recursos que están en una cuenta de casa de bolsa son intocables sin la 
orden del usuario, por lo que no corren peligro de perderse, afirmó Álvaro 
García, presidente de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles 
(AMIB). Luego de que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) 
decretó la intervención gerencial temporal de Vector, una de las casas de 
bolsa miembro de AMIB, tras los señalamientos del Gobierno 
estadounidense sobre prácticas de lavado de dinero, García explicó que los 
recursos de todos los inversionistas que abren cuentas en las casas de bolsa 
están debidamente custodiados a través del Indeval. Se trata del Instituto 
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para el Depósito de Valores y su función principal es la custodia, 
administración, compensación y liquidación de valores, (como acciones y 
bonos) que se negocian en el mercado bursátil mexicano. 

REFORMA   
 

Contagian crisis de confianza a sistema  
Sectores vulnerables (como desarrolladores inmobiliarios, industrias y 
comercio) ya sufren el contagio de la crisis de confianza en el sistema 
financiero mexicano, advirtió Alejandro Lozano Curiel, responsable de la 
práctica de cumplimiento regulatorio de la consultora internacional Crowe. 
Anticipó sobre el inicio de una ola de mayor escrutinio a las instituciones 
financieras tras el señalamiento de narcolavado del Departamento del 
Tesoro estadounidense a dos bancos, Intercam y CIBanco, y a la casa de bolsa 
Vector, del empresario Alfonso Romo, ex Jefe de la Oficina de la Presidencia 
en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

REFORMA   
 

Washington podría ir vs. más bancos por lavado: experto  
Las sanciones que emitió el Departamento del Tesoro de Estados Unidos 
contra CIBanco, Intercam y Vector por presuntamente lavar dinero al crimen 
organizado no serán las únicas, y cualquier banco o empresa podría estar en 
la mira, destacó Salvador Mejía, abogado especialista en crimen financiero. 
"Los bancos están preocupados. Cualquiera (podría seguir). El poderío 
económico de las empresas criminales es de tal nivel que sería tonto pensar 
que los bancos y otras empresas no han recibido inyección de dinero por 
parte de ellos. Gran problema de la designación de los cárteles es que puedas 
ser acusado de financiación al terrorismo". Sin embargo, no son los únicos.  

EL FINANCIERO  
 

El CJNG, una fábrica de lavado de dinero  
De acuerdo con un análisis de los boletines de la Oficina de Control de Activos 
Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos y 
registros de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) hecho para este 
reportaje, al menos 245 personas físicas y morales han sido identificadas 
como parte de la red financiera del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). 
Desde 2015, la OFAC ha sancionado a 87 personas físicas y 125 empresas 
señaladas de lavado de activos, mientras que la Sedena ha vinculado a otras 
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33 personas como parte de la estructura criminal. Sin embargo, sólo 21 
personas físicas han sido detenidas o condenadas en México y Estados 
Unidos. La OFAC ha acusado al CJNG de utilizar una red de empresas, 
incluidas inmobiliarias, gasolineras, constructoras, casas de cambio, 
compañías agrícolas, restaurantes y despachos fiscales para lavar dinero, 
traficar drogas y armas, cometer fraudes inmobiliarios y robar gasolina. 

EL UNIVERSAL   
  
  

 

Fintech mantienen compromiso absoluto con la seguridad  
Ante el reciente endurecimiento de la vigilancia en materia de Prevención de 
Lavado de Dinero (PLD) y Financiamiento al Terrorismo (FT), las empresas 
fintech reafirman su compromiso con la seguridad, la legalidad y la 
transparencia, así lo expresó Claudia Núñez Sañudo, nueva directora general 
de la Asociación Fintech México. "Desde la asociación tenemos un 
compromiso absoluto con la seguridad, la legalidad y la transparencia. No 
sólo como gremio, sino como parte del sector financiero del país, éstos son 
principios fundamentales que respaldamos y promovemos", afirmó Núñez 
Sobre la reciente designación de cárteles mexicanos como organizaciones 
terroristas, por parte del gobierno de Estados Unidos, la directiva destacó 
que el sector fintech busca que la tecnología se consolide como una 
herramienta clave para mitigar riesgos relacionados con estos delitos. 

EL ECONOMISTA   
 

Asofom pide a Altagracia ser parte del Plan México  
Las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofom) buscan ser incluidas 
en el Plan México, por lo que Javier Garza Hoeffer, presidente de la 
Asociación de Sofomes (Asofom), reveló que están buscando a la 
coordinadora del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y 
Relocalización (Caderr), Altagracia Gómez, para pedirle ser considerados en 
el mismo. En entrevista, destacó que ellos financian 70 por ciento de las 
pequeñas y medianas empresas (pymes) que no cuentan con un crédito 
bancario, por lo que consideran que son relevantes para la estrategia de 
desarrollo de la presidenta Claudia Sheinbaum. "Ahí estamos, tratamos de 
conectar con Altagracia Gómez para que vean nuestra posición, cómo 
cubrimos todo ese mercado (…) También otros como el de emprendedores, 
mujeres, agroindustria, todo eso le queremos enseñar al gobierno", agregó. 
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Destacó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sí sabe lo que 
hacen, pero el resto del gobierno no. Jorge Avante, director general de 
Asofom, señaló que tienen proyectos directamente con las bancas de 
desarrollo como con Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura 
(FIRA), Nacional Financiera (Nafin) y Banco Nacional de Comercio Exterior 
(Bancomext). 

MILENIO DIARIO   
 
 

Sinaloa alcanza cifra histórica en financiamiento a MiPyMEs  
El gobierno de Rubén Rocha Moya alcanzó una cifra histórica de 1,357 
millones de pesos en financiamiento otorgado a micro, pequeñas y medianas 
empresas [MiPyMEs], lo que representa un incremento del 15% en 
comparación con el total entregado durante toda la administración anterior. 
Así lo dio a conocer el secretario de Economía, Ricardo "Pity" Velarde 
Cárdenas. Al inaugurar la Feria de Financiamiento +Capital en Culiacán, 
detalló que, del monto total dispersado, 1,199 millones de pesos 
corresponden al programa Impulso Nafin + Estado de Sinaloa, con el que se 
han beneficiado 1,065 PyMEs; mientras que Red Fosin ha otorgado 157 
millones de pesos en microcréditos, apoyando a 5,849 negocios en distintos 
municipios del estado. 

EL ECONOMISTA   
 

Infonavit facilita pagos hipotecarios  
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) ofrece desde hace meses el programa "Nivela Tu Pago", que 
permite reducir temporalmente la mensualidad del crédito hipotecario hasta 
en 75%, sin perder el empleo ni caer en morosidad. Este apoyo está dirigido 
a acreditados al corriente o con hasta 12 mensualidades vencidas, y dura 
hasta 1 2 meses, con posibilidad de extensión. 

EL ECONOMISTA   
 
 

 
 

Tiro de gracia a CIBanco e Intercam: perdieron negocio 
fiduciario  
La Secretaría de Hacienda informó el traspaso temporal de las operaciones 
fiduciarias de Intercam y CiBanco a la banca de desarrollo, y se elaborará, en 
coordinación con la CNBV, un esquema para facilitar la transmisión de los 
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fideicomisos a instituciones financieras privadas, para asegurar continuidad. 
Sorprendió la decisión del Secretario de Hacienda, Edgar Amador de 
quitarles a los dos bancos el negocio fiduciario porque se registró después 
de la reunión que sostuvo el lunes pasado con el Comité de Asociados de la 
ABM que preside Emilio Romano quien en entrevistas posteriores resaltó la 
solidez de la banca, y que no habrá medidas adicionales hacia ningún otro 
banco mexicano por parte de la Red de Control de Delitos Financieros, 
FinCEN del Departamento del Tesoro (…) El Premio Naranja Dulce de la 
Semana es para Emilio Romano, presidente de la Asociación de Bancos de 
México y para su Comité directivo por el esfuerzo que están haciendo para 
difundir que la banca está sólida, que no hay más bancos en la mira del 
FinCEN, y que los clientes deben estar tranquilos (…)  

24 HORAS Columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés   
 

 

Transfieren fideicomisos de bancos emproblemados  
(...) El jueves pasado, casi una semana después de que estalló el escándalo 
por los señalamientos del Departamento del Tesoro de EU en contra de las 
3 instituciones, el presidente de la Asociación de Bancos de México, Emilio 
Romano, declaró que de acuerdo con información que han recibido tanto de 
autoridades de EU como de México, sólo son las tres instituciones financieras 
hasta ahora señaladas, las que están involucradas en las acusaciones. 
Romano asegura que tanto los bancos como el gobierno mexicano tienen la 
certeza de que el sistema financiero mexicano está muy sólido, con el doble 
de los requerimientos de capitalización y liquidez. El presidente de la ABM 
sostiene que éste es un sobresalto menor, porque las instituciones señaladas 
no representan ni el 1% del sistema (...)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares   
 

Clientes de HSBC en peligro por llamadas para sustraer 
ahorros  
(...) Resulta que algunos clientes de HSBS de Jorge Arce recién han recibido 
llamadas para eventuales fraudes con sus cuentas. Es altamente posible que 
sean los propios empleados de las sucursales. Y es que antes de proceder, 
dan detalles exactos de lo depositado y los últimos movimientos. Parece que 
la práctica para sustraer los ahorros ha proliferado también a otros bancos. 
Mucho cuidado (...)  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres Alberto Aguilar   
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Negocio fiduciario: tan riesgoso que pocos lo toman  
La decisión comunicada el viernes pasado por Hacienda, que encabeza el 
secretario Edgar Amador, sobre la escisión del negocio fiduciario de CIBanco 
e Intercam para "neutralizar" el efecto que tiene el bloqueo financiero a 
estas instituciones determinado por el FinCen del Departamento del Tesoro, 
ha sido la más estudiada y negociada y, aunque la gran mayoría de los 
contratantes no están seguros de que es la mejor opción para ellos, sí les 
dará espacio para realizar la sustitución de fideicomisos, aun después del 21 
de julio de este año. La escisión de los negocios se completará en el curso del 
mes por los administradores designados por el IPAB y el fiduciario de CIBanco 
quedará a cargo de Nafin, que dirige Luis Ramírez (...) El mandato es 
garantizar la continuidad operativa, pues será una transmisión temporal del 
negocio fiduciario para que sus fideicomitentes, beneficiarios y terceros 
involucrados (fideicomisarios) puedan realizar la sustitución ordenada del 
fiduciario (...)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente Alicia Salgado   
 

50 años del Tianguis Turístico  
(...) Cómo bien dijimos desde el principio, la alta concentración de 
fideicomisos por parte de CIBanco lo convertía en un riesgos sistémico y que 
también hay que decir, la Cofece hoy extinta permitió en su momento la 
compra de todas esas carteras al banco, justamente ya era un gran riesgo 
para concentración que alcanzó con esas compras. Ante ese panorama, 
cuando se dio el anuncio del Departamento del Tesoro las alertas se 
encendieron, y aunque trataron de minimizar diciendo que los bancos teman 
solo el 1 por ciento de presencia en el mercado, en ese negocio el panorama 
era distinto, y ahora con el anuncio de la escisión del fiduciario que pasara a 
un área de Nafin, buscan tener listo esa parte para que ahora sí algún banco 
privado pueda adquirirlo y ya hay algunos interesados de tamaño medio en 
ir por esa cartera (...)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el aire Jeanette Leyva Reus   
 

Remate oportuno   
(...) La Secretaría de Hacienda, encabezada por Edgar Amador, está 
atendiendo la crisis de Intercam y CIBanco de la manera correcta. El banco 
que presidía, hasta antes de la intervención, Salvador Arroyo tenía la mayor 
cantidad de fideicomisos de todo el país. Si bien no se trata de operaciones 
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que están en el balance del banco, la realidad es que se estaba creando 
alguna presión (...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo   
 

World Finance. Premian inclusión y gobierno de Banorte  
(…) Premian inclusión y gobierno de Banorte Por quinto año consecutivo 
Grupo Financiero Banorte, que preside Carlos Hank González, ganó el 
galardón otorgado por World Finance Banking Awards 2025 en las categorías 
de Mejor Banco de Consumo y Mejor Gobierno Corporativo en México. El 
banco fue reconocido por su crecimiento responsable y su innovación e 
inclusión (…) Banco del Bajío, con sede en Guanajuato y que preside Salvador 
Oñate Barrón, informó el cambio organizacional en la subdirección de 
Relación con Inversionistas, que desde noviembre de 2020 ocupaba Luis 
Manuel Quiroz Hernández y ahora estará a cargo de Lucía Angélica Muñoz 
Olvera de manera provisional (…)  

MILENIO DIARIO, columna Inversiones   
 

Banca  
(...)  En medio de los señalamientos del Departamento del Tesoro 
estadounidense sobre tres financieras mexicanas y las respuestas de la 
Asociación de Bancos de México (ABM), que lleva Emilio Romano, y Hacienda 
(SHCP), de Edgar Amador, que el viernes anunció la escisión y proceso de 
transferencia del negocio fiduciario tanto de CI Banco e Intercam Banco a 
Nacional Financiera, continuamos observando buenos indicadores en el 
sistema financiero nacional, tal es el caso de Banco Sabadell, que en México 
comanda Albert Figueres. Con 10 años de presencia en el mercado mexicano 
se coloca como una de las 12 instituciones financieras con mejor desempeño 
en su cartera total, mostrando una utilidad en el primer trimestre de 2025 
por 337 millones de pesos, que significa un crecimiento a doble digito, 
respecto a igual periodo del año anterior, la captación también es reflejo del 
buen momento que vive con un crecimiento interanual de 17.9 por ciento 
(...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Al Mando Jaime Núñez   
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Los bonos digitales de Yorio  
(…) Tras el surgimiento de los bonos verdes, sustentables, de género, azules 
y para financiar proyectos sociales, como el combate a la pobreza, nos dicen 
que ahora surgieron los bonos digitales. Nos cuentan que uno de los 
pioneros en la emisión de ese tipo de instrumentos fue el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID), en un proyecto que hizo realidad Gabriel 
Yorio González, marcando su debut como vicepresidente de Finanzas y 
Administración del organismo. Nos comentan que, para platicar sobre su 
experiencia, el también exsubsecretario de Hacienda ofrecerá una plática 
sobre los bonos digitales a través de blockchain durante la Convención 
Internacional del IMEF. Esa reunión anual, a realizarse en noviembre, tendrá 
como tema principal El futuro de las fianzas y el liderazgo.  
 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 

Descuentos digitales  
A mediados de este mes, Mercado Libre, que en México dirige David Geisen, 
ofrecerá diversos descuentos en su temporada llamada Unboxing Days. En 
esta tercera edición, que se celebra del 14 al 21 de julio, se podrán tener 
descuentos hasta de 55 por ciento en productos de las categorías más 
buscadas como ropa, electrónicos y alimentos (…) Cabe destacar que 
durante el Hot Sale 2025, esta empresa vendió en México más de 20 millones 
de unidades, un ritmo de más de mil 500 artículos por minuto. El comercio 
electrónico cada vez gana más terreno entre los consumidores, pues durante 
2024, el valor de mercado de las ventas online retail en México llegó a 789 
mil 700 millones de pesos, un crecimiento de 20 por ciento (…) Sanaa 
Abouzaid... Es la nueva country manager para México de la Corporación 
Financiera Internacional (IFC), brazo financiero del Grupo Banco Mundial (…) 
En 2024, IFC comprometió 56 mil millones de dólares para empresas e 
instituciones financieras (…)  

REFORMA, columna Capitanas   
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ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Esperan para 2026 segunda ola de nearshoring en México  
La incertidumbre que generan tanto la reforma judicial como la política 
arancelaria de Estados Unidos impactarán a la economía del país en lo que resta 
del año, pero hay posibilidades de captar una nueva ola de capital relocalizado 
(nearshoring) que favorezca la reactivación en 2026, estimaron especialistas. 
Por eso va a ser importante ver la configuración de los aranceles a nivel global, 
porque si se logra que México se mantenga en una posición favorable respecto 
al resto del mundo, sería bueno para las exportaciones, podría potenciar el 
crecimiento y reavivar la iniciativa del nearshoring, particularmente en los 
sectores automotriz, electrónico y logístico", comentó Paulina Anciola, 
subdirectora de Estudios Económicos de Banamex. "Es algo que ya hemos 
empezado a ver sobre todo del lado del empleo formal. Después de haber 
crecido 2.0% el año pasado, estamos previendo que en 2Ó25 crecerá sólo 0.5%, 
lo que sería una desaceleración significativa", estimó. 

EL UNIVERSAL   
 

Aumenta la llegada de remesas en efectivo al país  
Los envíos de dinero en efectivo a los que el gobierno de Estados Unidos 
aplicará un gravamen de 1% a partir de 2026 tendrán un mínimo impacto sobre 
el total de las remesas, ya que 99% se realiza por transferencia electrónica. Sin 
embargo, el promedio de las remesas que llegan a México en efectivo y en 
especie comenzó a aumentar considerablemente desde que escaló la tensión 
migratoria. En mayo pasado, el promedio por cada envío alcanzó un monto 
histórico de 470 dólares de remesas en efectivo, desde los 350 dólares que 
comúnmente se reportó por años. En 2024, el total de remesas enviadas 
principalmente desde Estados Unidos ascendió a 64 mil 746 millones de 
dólares, una cifra récord. De ese monto, 64 mil 136 millones se procesaron a 
través de transferencias electrónicas, mientras que por Money Order fueron 
128 millones de dólares. En efectivo y especie sumaron 482 millones de dólares. 
Datos del Banco de México (Banxico) muestran que las transferencias son 99% 
del total de remesas. En tanto, 0.6% son en efectivo y en especie, y de ese total 
sólo 0.2% son en dinero en efectivo y 0.4% en especie, que son aquellos bienes 
que las personas migrantes traen consigo cuando visitan a sus familiares, o son 
entregados vía un tercero. 

EL UNIVERSAL   
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México, atrapado en el muro arancelario de EU  
Este 9 de julio vence el plazo que el presidente estadounidense, Donald 
Trump, dio a una serie de países para lograr acuerdos comerciales y evitar 
los elevados aranceles recíprocos que anunció en abril pasado. México no 
está en esa lista, pero sufre igualmente una guerra comercial declarada por 
Trump, sin cañones pero con impactos estructurales. Desde el 4 de junio 
de2025, sus exportaciones de acero y aluminio están sujetas a un arancel de 
50% impuesto por la Casa Blanca bajo el argumento de "seguridad nacional" 
al amparo de la Ley de Poderes Económicos en Emergencias Internacionales 
(IEEPA). México está trabajando para alcanzar un acuerdo que le permita 
mantener el acceso preferencial al mercado estadounidense. 

EL UNIVERSAL   
 

La política comercial vuelve al primer plano  
El próximo miércoles expira la tregua arancelaria de 90 días decretada por 
Donald Trump, presidente de Estados Unidos, con lo cual la política 
comercial volverá a ser el centro del riesgo económico y político global, 
prevén analistas económicos. A pesar de que no existen grandes avances en 
las negociaciones, Trump empezó a enviar cartas para informar de los 
aranceles que deberá pagar cada país a partir del primero de agosto. La 
pregunta es si efectivamente se reanudarán los aranceles o si la retórica es 
parte de la estrategia de Trump. Si es el primer caso, definitivamente se 
complicará el comercio mundial, pronosticó Katia Goya, directora de 
economía internacional de Banorte. El área de análisis de UBS sostuvo que la 
Casa Blanca podría anunciar varios acuerdos específicos por países y nuevas 
prórrogas para aquellos que negocien de buena fe, así como escaladas 
bilaterales para aumentar la presión. Kurt Reiman, director de renta fija de 
UBS Financial Services para América, prevé que para finales de año el arancel 
efectivo de Estados Unidos se mantenga aproximadamente donde está hoy: 
alrededor de 15 por ciento. 

LA JORNADA   
 

Se reúne De la Fuente con el presidente del CAF en Río de 
Janeiro  
Durante la decimoséptima cumbre de los países del grupo BRICS, en Río de 
Janeiro, Brasil, el canciller mexicano, Juan Ramón de la Fuente, se reunió con 
el presidente ejecutivo del Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe 
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(antes Corporación Andina de Fomento, CAF), Sergio Díaz-Granados. La 
Secretaría de Relaciones Exteriores informó que ambos conversaron sobre 
los alcances del Plan México y de la Cumbre para el Bienestar Económico de 
América Latina y el Caribe, que impulsa el gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. En las naciones del grupo BRICS (conformado inicialmente por 
Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) habita la mitad de la población 
mundial. 

LA JORNADA   
 

Limitadas expectativas de avance: CEESP  
Las expectativas económicas siguen debilitadas ante las grandes 
desigualdades existentes en el país, lo que incentiva la criminalidad, situación 
que converge con factores externos, principalmente las políticas del 
presidente de EU, Donald Trump para limitar el crecimiento de la economía, 
advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "La 
preocupación ahora se centra, principalmente, en las políticas 
instrumentadas por el presidente Trump", señaló en su comentario semanal. 
La creciente incertidumbre sobre las políticas comerciales y migratorias en 
EU y el paulatino debilitamiento de los indicadores macroeconómicos 
confirman que la economía no muestra indicios de un impulso en el corto 
plazo, lo que aumenta la percepción sobre el debilitamiento de la actividad 
productiva del país, según la última encuesta de Banxico entre especialistas, 
apuntó. 

EL FINANCIERO   

Trump limita expectativas de crecimiento: IP  
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp) consideró que 
las expectativas de crecimiento para este y el siguiente año aún continúan 
siendo limitadas por las políticas económicas del presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump. En su análisis semanal comentó que no hay indicios 
de que los crecientes niveles de incertidumbre y el paulatino debilitamiento 
de los indicadores macroeconómicos sean de corto plazo. Por ejemplo, 
expuso que la encuesta más reciente sobre las expectativas de los 
especialistas del sector privado que publicó el Banco de México (Banxico) se 
aprecia "una modesta mejora" en el pronóstico de crecimiento del producto 
interno bruto (PIB) para este año al corregirse de 0.08 por ciento a 0.13 por 
ciento.                                                                                                   MILENIO DIARIO   
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Pagaré de 45 mil mdp se convertirá en deuda: CIEP  
El hecho de que 45 mil millones de pesos del Fondo de Estabilización de los 
Ingresos Presupuestarios (FEIP) sean un pagaré significa que más adelante 
será deuda, explicó José Luis Clavellina Miller, director en el Centro de 
Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Comentó que este tipo de 
instrumentos son legales, mismos que funcionan como un crédito que puede 
servir ante cualquier eventualidad, pero que al final se convertirá en deuda. 
De acuerdo con la Auditoría superior de la Federación (ASF), el 30 de 
diciembre de 2024, la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y la Tesorería de la Federación 
suscribieron un pagaré no negociable por 45 mil millones de pesos a favor 
de Nacional Financiera en su carácter de institución fiduciaria del FEIP. 

MILENIO DIARIO   
 

Empleo formal hiló en junio tres meses de pérdidas  
Durante el mes pasado se registró una pérdida neta de 46,378 empleos 
formales en México, con lo que se convirtió en el peor mes de junio en la 
materia desde el 2002 si se deja de lado junio del 2020, que fue atípico por 
la irrupción de la pandemia de Covid-19. Así lo muestra el más reciente 
reporte de personas trabajadoras aseguradas del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) dado a conocer el viernes pasado. El saldo neto del 
empleo de junio resultó de la creación de 18,329 plazas eventuales y de la 
pérdida de 64,707 permanentes. En comparación interanual, el número de 
despidos netos superó los 29,555 registrados en junio del 2024. Junio del 
2025 también se convirtió en el tercer mes al hilo con pérdidas de puestos 
de trabajo, lapso en el que se contabilizan ya 139,444 despidos netos. "La 
creación de empleo formal mantiene una tendencia de desaceleración. 
Prevemos que mantenga tasas de crecimiento moderadas en lo que resta del 
año. Cada vez es más extensiva, más de la mitad de las entidades federativas 
ya tuvieron caídas", dijo Guillermina Rodríguez, subdirectora de Estudios 
Económicos de Banamex. 

EL ECONOMISTA   
 

Confianza del consumidor vuelve a caer en junio  
La confianza del consumidor volvió a caer en junio de 2025, luego de haberse 
recuperado en mayo, debido a un mayor pesimismo en las perspectivas 
futuras y las condiciones económicas actuales del país. Durante el sexto mes 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250707/Nvo_214331997_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250707/Nvo_214332250_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250707/Nvo_214332228_7438.pdf


del año, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) cayó 1.1 puntos, a 
45.4puntos. En su comparación anual, el ICC retrocedió 2.2 puntos, según 
datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Desde el 
máximo histórico al que llegó el ICC en octubre pasado, inicio del sexenio de 
la presidenta Claudia Sheinbaum, el Indicador ha retrocedido 3.9 puntos. 
Mientras que el componente de Situación económica en el momento actual 
de los miembros del hogar comparada con la que tenían hace 12 meses cayó 
0.3 puntos. 

EL ECONOMISTA   
 

Afore XXI Banorte, distinguida por World Finance  
En un entorno global marcado por transiciones demográficas aceleradas y 
con creciente complejidad en los mercados. Afore XXI Banorte ha 
demostrado su resiliencia al mantener una sólida estrategia financiera en 
beneficio de las y los trabajadores del país, lo que le ha valido ser reconocida 
como el Mejor Fondo de Pensiones de México 2025, consolidando su 
posición como un actor clave dentro del sistema de pensiones 
latinoamericano. El galardón, conferido por la prestigiosa publicación 
financiera británica, distingue a instituciones que han demostrado excelencia 
en la gestión de fondos para el retiro, solidez institucional y visión estratégica 
frente a los desafíos de largo plazo que enfrenta el sector pensionario. 
 

EL ECONOMISTA   
 

Afores deben romper vínculos  
Tras la intervención de CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa por parte 
de autoridades financieras en México y Estados Unidos, las Afores que 
mantengan relación con estas instituciones deben revisar y cancelar esos 
contratos cuanto antes, advirtió Gerardo López Jiménez, abogado y profesor 
experto en pensiones. La advertencia surge luego de que el FinCEN, la oficina 
de delitos financieros del Departamento del Tesoro de EU, acusó a estas tres 
entidades de estar involucradas en operaciones de lavado de dinero. Aunque 
recalcó que los recursos de los trabajadores están protegidos, llamó a actuar 
con rapidez para evitar afectaciones en las operaciones de inversión. 
 

EL FINANCIERO   
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Devoran pensiones 24% de gasto público  
El pago de pensiones "se comió" el 24 por ciento del gasto programable del 
Gobierno federal en el periodo de enero a mayo de este año, pues se 
destinaron 626 mil 331.6 millones de pesos, un nuevo récord para este 
rubro, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda (SHCP). En el 
mismo periodo del año pasado, el pago de las pensiones representó el 20.6 
por ciento del gasto programable del Gobierno, pues en los primeros cinco 
meses de 2024 se gastaron 573 mil 702.3 millones de pesos. Mientras el 
gasto en pensiones y jubilaciones de enero a mayo de 2025 representó un 
incremento de 5.1 por ciento real anual, el gasto anual en salud se redujo 
10.8 por ciento al destinarse 300 mil 608.6 millones de pesos. Otro rubro 
importante que se contrajo fue el de la educación, que sufrió un recorte de 
8.0 por ciento real anual en este periodo con un gasto de 400 mil 084.6 
millones de pesos. 

REFORMA   
 

 

Precios de alimentos acumulan seis años con aumentos  
En mayo, el total de precios de la muestra de alimentos en México aumentó 
5.45%, por arriba de la inflación en el país, medida por el INPC. Los mayores 
incrementos fueron en aguacate, seguido de papaya y ejotes. Redujeron su 
precio el azúcar y el chile serrano. 

EL ECONOMISTA   
 

Peso liga dos semanas con apreciación frente a dólar  
El peso mexicano sumó su segunda semana consecutiva con apreciación 
frente al dólar, impulsado por un dólar debilitado por señales de que Estados 
Unidos mantendrá una postura comercial proteccionista, lo que genera 
dudas sobre el futuro del dólar como divisa de reserva. De acuerdo con datos 
del Banco de México (Banxico), el peso cerró el viernes con una apreciación 
semanal de 1.18% a 18.6297 unidades por dólar, lo que representó su mejor 
nivel desde el 29 julio de 2024, cuando se ubicó en 18.6204 pesos. Con esta 
apreciación, el peso avanza por segunda semana consecutiva, acumulando 
una apreciación de 2.81 por ciento. El índice Dólar (DXY), que compara al 
billete verde con seis divisas de referencia, retrocedió 1.55% hasta 97.18 
unidades en las últimas dos semanas. 

EL ECONOMISTA   
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Sheinbaum a empresarios: invertir ya; cae empleo; 
Concanaco: no a semana de 40 horas  
La economía vive un estancamiento. No estamos creciendo. No es recesión, 
pero la economía apenas crece un escaso 0.1 por ciento. En todos los 
primeros años de gobierno sucede una desaceleración. En el de Claudia 
Sheinbaum no es la excepción. Sin embargo, vinieron factores adicionales 
que han complicado, aún más, la inversión privada (...) El entorno de 
estancamiento ha provocado tres caídas consecutivas en el empleo formal. 
El IMSS, a cargo de Zoé Robledo, ha tratado de encontrar razonamientos 
lógicos: que en abril se perdieron 47 mil 442 empleos por la Semana Santa. 
Que en mayo se perdieron 45 mil 624 empleos por la conclusión de los ciclos 
agrícolas. Y ahora, en junio, cuando se perdieron otros 46 mil 378 empleos, 
el IMSS ya no comentó nada (...)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial José Yuste   
 

 

La inevitable reforma fiscal integral: prepárese  
El sábado pasado, la Secretaría de Hacienda emitió un comunicado en el que 
destacó que la deuda pública del país, en su acepción más amplia (Saldo 
Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público), se ubicó en 
mayo en 49.2 por ciento del PIB frente al 51.3 por ciento con el que se 
concluyó el año 2024. Este dato podría generar la impresión de que las 
finanzas públicas tienen holgura suficiente para reducir la deuda.  Cuidado 
con esta falsa sensación de tranquilidad. Las finanzas públicas en México 
enfrentan estrecheces importantes (...) Por una parte, esta la creciente 
presión que ejerce el gasto público derivado de los programas sociales 
consolidados durante los últimos años, y por otra, la necesidad constante y 
urgente de respaldar financieramente a Petróleos Mexicanos (Pemex). 
Ambos factores constituyen una combinación crítica que requiere atención 
prioritaria (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas Enrique Quintana   
 

 

FIFAgate: reabren caso contra mexicanos ligados a Fox  
Una decisión judicial en Nueva York acaba de volver a prender la mecha del 
escándalo más sonado en la historia reciente del futbol global: el FIFAgate. 
Esta vez la onda expansiva apunta directamente a Fox Corporation y a uno 
de sus operadores más cercanos en América Latina, Carlos Enrique Martínez 
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Sánchez, actual directivo de la firma y exsubordinado de Hernán López, el 
ejecutivo cuyo caso –con folio 23-7183– acaba de ser reabierto por un 
tribunal de circuito en Estados Unidos (...) El nuevo fallo reconoce que López, 
y por ende Fox Corporation, actuaron bajo un esquema de sobornos 
sistemáticos para asegurarse los derechos de transmisión de torneos clave 
como la Copa Libertadores y los Mundiales de 2018 y 2022 (...) La atención 
ahora recae sobre Carlos Martínez, quien figura en documentos judiciales 
como pieza clave del mecanismo (...) A pesar de estos antecedentes, 
Martínez no solo sigue activo en la industria, sino que es uno de los 
operadores más visibles de Fox Corporation en la región, participando en 
recientes movimientos de transmisión en el futbol mexicano (...)  De 
prosperar nuevas acciones legales, Carlos Martínez podría convertirse de 
testigo a imputado (...)  

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 
   

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

Combatirán extorsiones desde penales  
Intervención de líneas telefónicas, congelamiento de cuentas bancarias e 
investigación de los casos que se cometen desde prisiones están entre las 
principales medidas que se implementarán como parte de la Estrategia 
Nacional contra la Extorsión, dada a conocer ayer por el titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García 
Harfuch. En conferencia de prensa, acompañado por el Gabinete de 
Seguridad, aseguró que esta permitirá robustecer las investigaciones y 
ampliar sus capacidades para desmantelar redes criminales. Detalló que la 
estrategia operará de manera prioritaria en Guanajuato, Estado de México, 
Nuevo León, CDMX, Veracruz, Jalisco, Guerrero y Michoacán, las ocho 
entidades que concentran la mayor incidencia de este delito. García Harfuch 
también explicó que, con previa orden judicial, bloquearán líneas y equipos 
celulares vinculados a llamadas de extorsión. 

EXCÉLSIOR   
 

La nueva estrategia contra la extorsión prioriza 8 entidades  
El Gabinete de Seguridad Federal lanzó una nueva estrategia contra el delito 
de extorsión — concentrada en ocho entidades que acumulan 66 por ciento 
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de casos a escala nacional— con acciones como reforzamiento de medidas 
en centros penitenciarios y capacitación a empleados de tiendas, bancos y 
hoteles para identificar llamadas y depósitos vinculados con este ilícito. En 
conferencia de prensa, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), Omar García Harfuch, detalló que el plan buscará la generación de 
detenciones mediante investigación, inteligencia y coordinación con 
unidades antiextorsión de fiscalías locales. En tanto, Gertz Manero dijo que 
trabajará con SSPC y fuerzas armadas para presentar las denuncias por 
extorsiones telefónicas y presenciales, como cobro de piso. 

MILENIO DIARIO   
 

La SCJN dejará de ser rehén; en la campaña intentaron 
corromperme  
En pocas semanas asumirá el mayor desafío contemporáneo en la historia 
de la justicia nacional: encabezar la recomposición del Poder Judicial de la 
Federación (PJF), señalado de estar corroído por la corrupción. El futuro 
ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Hugo Aguilar Ortiz, vaticina que dejará de ser "rehén" de intereses externos 
e internos para impartir justicia para todos, especialmente "para los de 
abajo". Asume el reto y denuncia que durante la reciente campaña 
intentaron corromperlo. "Hubo sectores que me decían: 'aquí van mis votos, 
y tú comprométete a fallar de esta o de otra manera'". -¿Qué sectores? 
¿Políticos, privados? -se le preguntó. -Más que nada de intereses 
económicos. Yo les dije: "van a tener una Corte dialogante y vamos a charlar 
los temas de ustedes". "Sí, pero el compromiso", me decían. Yo respondía: 
"No, si de eso estamos queriendo vacunar a la Corte". A mí me decían: "No, 
pues entonces no vas a ir en nuestra lista (de candidatos)". 

LA JORNADA   
 

"Ojalá sí me sienta presionada, pero por la gente"  
En entrevista con El Universal, la ministra Lenia Batres Guadarrama explica 
el plan que presentará a sus compañeros, los próximos ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para abatir el posible rezago 
de asuntos que llegue cuando dejen de funcionar las salas que hoy 
coadyuvan en el trabajo del máximo tribunal del país. En primer lugar, 
asegura, se tienen que establecer criterios más claros para saber qué asuntos 
debe atraer y admitir la Suprema Corte; después de eso, la ponencia del 
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próximo ministro presidente, Hugo Aguilar, deberá decidir cuáles se turnan 
y cuáles se sobreseen. Sobre los turnos, la autodenominada Ministra del 
Pueblo afirma que la designación de asuntos a cada ministro debe hacerse 
de manera más transparente, incluso aleatoria. 

EL UNIVERSAL   
 

Advierten atorón en PJ por vacancias y vacíos para llenarlas 
ante ola de retiros  
El nuevo Poder Judicial de la Federación (PJF) iniciará labores en septiembre 
próximo con vacíos legales para la designación de más de 800 puestos 
vacantes, lo que provocará un atorón en los procesos de impartición de 
justicia, a decir de los juzgadores que se disponen a dejar sus cargos. El 
próximo 1 de septiembre, 869 puestos del PJF, entre juzgadores y 
trabajadores de distintos niveles que decidieron adelantar sus jubilaciones y 
retiros a partir de la presentación de la reforma judicial, estarán vacantes y, 
hasta ahora, se desconoce la manera en que el naciente Órgano de 
Administración Judicial definirá quién ocupará esos espacios, ante el riesgo 
de que pueda volverse un proceso discrecional. 

LA RAZÓN   
 

A contrarreloj, indemnización de juzgadores  
Sin recursos y con reclamos de juzgadores, al Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF) se le agota el tiempo para cumplir con el mandato 
constitucional de indemnizar a los jueces y magistrados antes de que dejen 
sus cargos el próximo 1 de septiembre. En poco menos de dos meses, más 
de 500 jueces y magistrados abandonarán sus puestos, para dar paso a los 
que fueron electos el pasado 1 de junio. Un transitorio de la reforma judicial, 
vigente desde el pasado 16 de septiembre, indica que los operadores de 
justicia salientes deben recibir tres meses de salario y 20 días por cada año 
laborado. Sin embargo, información obtenida por 24 Horas indica que la 
Judicatura no ha realizado la cuantificación individual de cuánto recibirá cada 
juzgador, pues llevan entre cinco y 24 años de servicio. Esta indemnización 
sería para los jueces y magistrados que no alcanzaron el beneficio de una 
jubilación anticipada por 25 años de servicio, así como porque declinaron ir 
a las urnas o no ganaron la elección. 

24 HORAS   
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Fondo de inversión de NY, detrás del monopolio de rentas 
por app en CDMX  
Más allá de su mercadotecnia, que pretende reducir a "anfitriones" y 
"huéspedes" un proceso de desplazamiento y financiarización de la vivienda, 
Airbnb es el mayor trampolín para que Blueground -una empresa 
estadunidense que controla cerca de 900 mil metros cuadrados "en activos 
inmobiliarios" alrededor del mundo y que es financiada por fondos de 
inversión extranjeros- sea el principal ofertante de viviendas en renta en la 
Ciudad de México. Con 242 propiedades -casas y departamentos- en renta 
en la capital mexicana, Blueground se ha consolidado a la cabeza de una serie 
de "anfitriones" de Airbnb que en nada encajan con la narrativa de 
"economía colaborativa" ni de hospedaje turístico para estancias cortas. Más 
allá de un servicio entre intermediarios, Airbnb y Blueground comparten el 
haber sido impulsadas por el mismo fondo de inversión: WestCap, con sede 
en Nueva York, que dirige Laurence A. Tosi, ex director financiero de Airbnb. 

LA JORNADA   
 

Alerta EU protesta contra gentrificación  
La vandalización registrada en el corredor Roma-Condesa, contra espacios 
de arrendamiento para extranjeros, no escapó a la vista del Departamento 
de Seguridad Nacional de Estados Unidos (DHS, por sus siglas en inglés). "Si 
se encuentra ilegalmente en Estados Unidos y desea unirse a la próxima 
protesta en la Ciudad de México, utilice la aplicación CBP Home para facilitar 
su salida", advirtió la dependencia al retomar mensajes de redes sociales que 
registraban la protesta del pasado viernes. El DHS reposteó una publicación 
sobre esta manifestación en la capital. La publicación titulada Pictures from 
a riot today in Mexico proviene de la cuenta de X End Wokeness. 

REFORMA   
 

Canadevi pide más obras para atender la gentrificación  
Ante la creciente demanda de acceso a hogares asequibles en zonas 
centrales de la capital del país, la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda del Valle de México (Canadevi) aseguró 
que es necesario aumentar la construcción habitacional. A través de un 
comunicado, el organismo indicó que la caída en la edificación de vivienda 
en los últimos años y el crecimiento de la llamada gentrificación ha 
provocado que la población busque opciones en zonas alejadas, con impacto 
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en su calidad de vida. Canadevi espera que se detonen los mecanismos para 
agilizar la construcción de vivienda, a fin de atender la demanda de personas 
que buscan vivir en colonias céntricas. Agregó que ya se han presentado al 
gobierno de Ciudad de México proyectos para 13 mil unidades 
habitacionales, con un tope de precio de 1.9 millones de pesos. 

MILENIO DIARIO   
 

IP rechaza violencia antigentrificación  
Organismos empresariales señalaron que la manifestación contra la 
gentrificación, ocurrida el pasado 4 de julio, vulneró el Estado de Derecho y 
dañó "la imagen de la Ciudad de México"; además, de generar incertidumbre 
para la llegada de inversión nacional e internacional a un año de que inicie la 
Copa Mundial de la FIFA 2026. Asimismo, aseguraron que respetan el 
derecho a la manifestación, pero "ninguna causa justifica la violencia" y no 
aceptan el daño al patrimonio de "quienes generan empleo, desarrollo y 
oportunidades" para las familias mexicanas. "En este contexto, es 
fundamental garantizar el cumplimiento del marco legal vigente para 
proteger a quienes apuestan por esta ciudad", señalaron. Los empresarios 
manifestaron que, luego de la marcha que se hizo en las colonias Condesa, 
Roma y Doctores, algunos manifestantes "agredieron a transeúntes y 
dañaron establecimientos comerciales", lo que causó afectación a locales 
comerciales, personas trabajadoras, emprendedores y visitantes. 

LA RAZÓN   
 

Lidera García Harfuch en opinión favorable entre figuras 
políticas  
El camino rumbo a las elecciones presidenciales de 2030 aún está lejano, 
pero una encuesta de El Financiero revela cómo van los gustos y las 
percepciones acerca de quienes, por el momento, podrían lucir como 
presidenciables de Morena. El sondeo, realizado en el mes de junio a nivel 
nacional entre mil personas adultas, muestra que el secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, lidera el popularómetro con 
una opinión favorable de 53 por ciento y una percepción desfavorable de 17 
por ciento, con una opinión positiva neta de 36 por ciento. Le siguen en 
popularidad el senador Gerardo Fernández Noroña y el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard, con 50 y 49 por ciento de opiniones favorables, 
respectivamente, y 25 y 23 por ciento desfavorables, para una opinión 
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positiva neta de 25 y 26 por ciento. La jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Clara Brugada, obtuvo 44 por ciento de opinión favorable y 22 por 
ciento desfavorable, para un porcentaje neto positivo de 22 puntos. 
 

EL FINANCIERO   
 

Rechaza Peña Nieto soborno por Pegasus  
El ex presidente Enrique Peña Nieto negó haber recibido 25 millones de 
dólares durante su gobierno por la adquisición del sistema de espionaje 
Pegasus en 2014. La administración del ex mandatario priista adquirió por 32 
millones de dólares el sistema Pegasus a la empresa israelí Balam Seguridad 
Privada para escuchar, capturar texto e imágenes, así como contactos de 
cualquier teléfono inteligente. El diario israelí The Marker difundió el fin de 
semana el litigio entre los empresarios Avishai Neriah y Uri Ansbacher, dueño 
de Grupo KBH, proveedor del software Pegasus, debido a diferencias por una 
presunta "inversión"; es decir soborno, hacia el ex mandatario priista. 
 

REFORMA   
 

CSP: Seguro Popular era puro negocio  
La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, acusó que el modelo 
implementado en gobiernos anteriores para dar acceso a la salud a personas 
sin seguridad social fueron únicamente un "negocio", como el Seguro 
Popular, que fue anulado en la primera mitad del sexenio pasado. Al 
encabezar la inauguración del Hospital Materno Infantil en Coatzacoalcos, 
Veracruz, mencionó que los esquemas planteados en anteriores gobiernos a 
la llegada del movimiento de la Cuarta Transformación no funcionaron, de lo 
cual puso como ejemplo el propio hospital inaugurado este domingo y que 
tardó 13 años en ser construido. "El modelo anterior no funcionó, el Seguro 
Popular en realidad fue puro negocio, y la mejor demostración es este 
hospital, que no pudieron ni siquiera avanzar en su construcción. Lo que 
ahora defendemos es el derecho al acceso a la salud del pueblo de México, 
y eso es el IMSS-Bienestar: es derecho a la salud, es el respeto y la conclusión 
y el desarrollo del cuarto constitucional; es justicia social", dijo ante los 
asistentes. 

LA RAZÓN   
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Sheinbaum, estable en su aprobación en los primeros 9 
meses  
En junio pasado, cumplidos nueve meses en el cargo, la aprobación 
ciudadana promedio de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
alcanzó 70.1%, 0.3% menos que el mes previo, pero 5.6% más que al iniciar 
el año y 8.6 puntos superior a cuando asumió el poder, en octubre de 2024. 
La evaluación de la primera mujer presidenta de México al tercer trimestre 
de gobierno, realizada por la empresa Mitofsky para El Economista, revela 
que las mujeres (72.1%) aprueban más su gestión que los hombres (67.7%) 
y que entre más jóvenes son los ciudadanos apoyan más su gobierno (74.6 y 
65.5% los de 18 a 29 años y los de más de 50, respectivamente). Pero el 
tamaño del respaldo se invierte si de escolaridad se trata: registró 55.6% de 
aprobación entre quienes tienen nivel universitario y más, y 73.8% entre los 
que estudiaron hasta la preparatoria. 

EL ECONOMISTA   
 

"¿Qué pudieron haber hecho tres angelitos?"  
Los cuerpos de tres hermanas —gemelas de 11 años y una menor de nueve, 
quienes fueron asesinadas en la Costa de Hermosillo— fueron encontrados 
por madres buscadoras: "Ver a tres niñas ejecutadas fue algo tremendo, algo 
terrible", denunciaron. Las menores, identificadas como Meredith, Medelin 
y Karla, fueron halladas la tarde del sábado 5 de julio. Son hijas de una mujer 
de 28 años, quien fue localizada sin vida un día antes, a la altura del 
entronque Hermosillo-Bahía de Kino. Ante este hecho violento y otros 
crímenes registrados en las últimas horas en la capital del estado, se llevó a 
cabo una sesión del gabinete de seguridad con el fin de articular estrategias 
entre municipio y gobierno del estado, según se informó. Por la noche, la 
fiscalía estatal informó de la detención de la pareja sentimental de la madre, 
quien estaría relacionado con los hechos. 

EL UNIVERSAL   
 

Asedia violencia y muerte a la niñez  
El asesinato de al menos cinco niños este fin de semana no sólo causó el 
desconcierto e indignación de los habitantes, también evidencia la creciente 
violencia contra la infancia mexicana, la cual se encuentra en completo 
estado de vulnerabilidad. El sábado por la tarde, la Fiscalía General de Justicia 
de Sonora (FGJES) confirmó el hallazgo por parte de Buscadoras Por La Paz 
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de los cadáveres de tres hermanas -una de nueve años y dos gemelas de 11- 
en el kilómetro 7 de la carretera 36 Norte, en la Comisaría Miguel Alemán, 
en Hermosillo. El viernes, en el mismo camino habían localizado el cuerpo sin 
vida de la madre de las tres pequeñas. Las cuatro fueron identificadas ayer 
por sus familiares. Las niñas vestían su pijama, estaban abrazadas bajo un 
árbol y una cubría el cuerpo de las otras dos, narró con tristeza, en una 
transmisión en vivo, Cecilia Delgado Grijalva, integrante del colectivo que las 
localizó.  

24 HORAS   
 

Guanajuato: 64 homicidios de políticos y servidores 
públicos  
Desde 2018 a la fecha, en Guanajuato ya suman 64 homicidios contra 
funcionarios públicos, políticos e incluso candidatos. En la última semana se 
registraron tres ataques directos en los municipios de Santiago Maravatío, 
Salamanca y Apaseo el Alto. Los municipios de Santiago Maravatío y Apaseo 
el Alto son gobernados por el PAN, y Salamanca, por Morena; la violencia ha 
alcanzado también al resto de los partidos en el estado, como PRI, PRD, 
Verde y MC. De acuerdo con el informe más reciente de Data Cívica, 
organización dedicada al análisis de información en materia de seguridad y 
derechos humanos, entre el 1 de enero de 2018 y el 28 de junio de 2025 se 
han documentado 61 asesinatos de personas vinculadas a la política y la 
función pública en Guanajuato; sumando los tres casos más recientes, la cifra 
asciende a 64. 

MILENIO DIARIO   
 

Huachicoleros usan plantas abandonadas  
Instalaciones antiguas que aparentemente están abandonadas o "fuera de 
línea" son aprovechadas por la delincuencia para el robo de combustibles o 
huachicol en Veracruz.  sí lo explican a Excélsior petroleros de la entidad, 
quienes detallan que en estas plantas y talleres mecánicos "fuera de línea", 
deteriorados y oxidados en apariencia, así como en los ductos en torno a 
estos, es en donde se cometen "los peores robos". Algunas de las plantas 
abandonadas son visibles porque están a orilla de carretera, otras están en 
la zona rural y ahora son de difícil acceso, puesto que ya no hay 
mantenimiento de caminos. En otros casos ya sólo hay bardas y tuberías, lo 
que permite una mejor extracción, sin testigos, señalan. Respecto a la 
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"minirrefinería" clandestina hallada en junio pasado en la entidad, los 
obreros consultados aseguran que comenzó a operar hace 10 años con 
material recabado mediante "acarreo hormiga". 

EXCÉLSIOR   
 

Chávez Jr, protegido por Estados Unidos: FGR  
El fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, acusó ayer que las 
autoridades de Estados Unidos protegieron a Julio César Chávez Jr. pese a 
que sabían desde 2023 que en México existía una orden de aprehensión. 
Además, reveló que el boxeador ya promovió cinco o seis amparos en 
tribunales mexicanos para evitar su detención al regresar al país. En 
conferencia en la sede de la SSPC, explicó que ese mismo año el boxeador 
entró a EU con visa de turista y vivió libremente allá, "protegido por las leyes 
americanas". 

LA JORNADA   
 

NAIM: más de 40 auditorías, quebranto por 10 mil mdp y 
ninguna denuncia ante FGR  
El Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), obra inconclusa del 
sexenio de Enrique Peña Nieto, dejó un quebranto de más de 10 mil millones 
de pesos que no fue solventado, pero tampoco denunciado penalmente por 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Luego de ocho años de 
auditorías al Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, responsable del 
megaproyecto, se han acumulado 120 expedientes de auditorías con montos 
sin solventar por nueve mil 75 millones de pesos, siete expedientes en los 
que se inició un procedimiento de resarcimiento por 136.2 millones de pesos 
y otros 41, de las cuentas públicas 2019 y 2020 que hoy todavía se mantienen 
"en seguimiento", por mil 103 millones de pesos, supuestamente por 
recuperar. Los 120 expedientes que acumulan el monto más alto de recursos 
públicos sin solventar fueron turnados a la Dirección General de 
Investigación de la ASF. 

MILENIO DIARIO   
 

Desde septiembre, sanciones exprés e inapelables para 
partidos: Tribunal  
El Tribunal Electoral ya tiene la base para transformar los Procedimientos 
Especiales Sancionadores (PES) en contra de partidos, políticos, cualquier 
persona del servicio público o incluso la ciudadanía. Por orden de la reforma 
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judicial, ahora serán exprés con resoluciones en máximo 72 horas, pero con 
la consecuencia de eliminar la primera instancia, por lo que los denunciados 
ya no podrán defenderse e impugnar las sentencias en su contra, pues desde 
septiembre serán únicas y definitivas. Aunque la reforma es contradictoria y 
en algunos artículos o transitorios pide la creación de una unidad y en otros 
la de una comisión, sin esclarecer si deben funcionar ambas instancias o sus 
diferencias, la propuesta presentada por la magistrada presidenta Mónica 
Soto determina que será una Unidad Especializada con la que se distribuirá 
el personal de la Sala Especializada en las siete ponencias que funcionarán a 
partir del septiembre. 

MILENIO DIARIO   
 

Acusan nepotismo dentro del Inegi  
El Partido del Trabajo y un exdiputado de Morena utilizan al Órgano Interno 
de Control (OIC) del Inegi para darle empleo a 16 de sus operadores políticos 
en Jalisco y Aguascalientes, Incluso con relaciones familiares, pues hay 
hermanos, matrimonios, así como madre e hija que son parte de la nómina 
de ese organismo, pero que realizan trabajo de respaldo partidista. De 
acuerdo con una denuncia que un grupo de trabajadores presentó ante el 
OIC en mayo pasado, y que ha comenzado a circular entre senadores y 
diputados federales, hay un uso del órgano para tareas partidistas, a raíz de 
la contratación de militantes y simpatizantes del PT y dos hermanos del 
exdiputado morenista Favio Castellanos, y que, según la explicación de los 
denunciantes, se originan por las "recomendaciones" que los diputados 
federales hacen al propio Inegi. 

EXCÉLSIOR   
 

Buscan desfondar al PAN  
Aunque en 2024 perdió el registro como partido local en Chihuahua por no 
alcanzar el 3% de los votos necesarios a nivel estatal, México Republicano ha 
emprendido este año el difícil camino para convertirse en partido político 
nacional con registro ante el INE. Con una ideología conservadora, con 
adherentes católicos y cristianos-evangélicos, la nueva fuerza política busca 
emular posturas del Partido Republicano de Estados Unidos y del presidente 
Donald Trump. En entrevista con Excélsior, Christian Toledo, uno de los 
fundadores y coordinador en Puebla, señaló que la agrupación busca ser la 
única y auténtica fuerza política de derecha en México. "Nosotros no 
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tenemos empacho en decir que somos una opción política de derecha, que 
en nuestro ideario defendemos postulados de corte conservador, que 
creemos en el libre mercado, en la propiedad privada; que creemos en las 
libertades individuales, en la libertad religiosa, y pues en el respeto a la vida", 
señaló. 

EXCÉLSIOR   
 

En Tamaulipas aún sufren por los estragos de Barry  
Las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, así como la Guardia 
Estatal y la Coordinación Estatal de Protección Civil, continúan con la entrega 
de víveres a ejidatarios y colonos de los municipios de Altamira, Tampico y 
Madero, en emergencia por la creciente del río Tamesí derivada de la 
tormenta Barry -que estuvo activa del 17 al 20 de junio pasado-; en tanto, 
continúa el recuento de los estragos por los torrenciales aguaceros en El 
Mante, Xicoténcatl y González. Los apoyos se entregaron en los ejidos Huerta 
de las Yeguas, Chapote, Naranjo y La Providencia, municipio de Altamira. 
Mientras, en Tampico y Madero la autoridad puso en marcha un operativo 
para controlar a los cocodrilos que han invadido la zona urbana y arriesgan a 
los habitantes. Se informó que hasta ahora se ha capturado a 170. 

LA JORNADA   
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Mercados  

 
 INDICADORES 

FINANCIEROS 
 
 

• Información al cierre del sábado 05 de julio de 
2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS 57,977.76 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 86.77 

VARIACIÓN EN %: 0.15 
  

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.11 19.10 CMR B 9.33 

 

Dólar 
interbancario 

18.62 18.63 AUTLAN B 3.70 

 

Dólar 
canadiense 

13.67 13.68 IVVPESO 3.15 

 

Euro 21.94 21.95  

 Libra esterlina 25.40 25.41 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 GENTERA -3.26 

 VALUEGF -2.95 

CUERVO -1.99 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑44,828.53 

NASDAQ ↑20,601.10 

 
METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza 
libre 

59,000 66,100 Anterior Actual 28 Días 7.70 

 

Centenario 71,500 80,350 8.503798 8.504979 91 Días 
8.08 

 

Plata onza 
libre 

685 860     

 

 
 

 

 
 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 
$66.48 dólares por barril 

BRENT                   
 
$68.19 dólares por barril 

TIIE 28 
Anterior Actual 

8.2640 8.2238 


